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SMIL 

☆ 今月も笑顔（スマイル）でスタート！～ 
 

                                             

 

9 月号 Vol.56 

今月の SMILE 
 

 

 

まいどおおきに！ 

 

早いもので、もう 9月です。 

今月の 13日は中秋節ですね！皆さんの会社では、月餅をご用意される頃でしょうか？ 

8 月 18 日に中国全土がびっくりするニュースを新華社が報じました。それは 8 月 9 日に共産党中央と国務院による通達

「深圳における中国の特色ある国家戦略区建設の支持に関する意見」です。 

その内容からポイントと思われる項目を列挙すると、 

 

１． 深センを、グレートベイエリアの中心であり核心とし、国家戦略都市としと位置づけ、国の直轄市とする。 

２． 中央政府は深センに国際金融センターを設立することを支援する。 

３． 香港とマカオの住民が、深圳の学校に進学するために深圳（および周辺の都市）に家を購入した場合、本土の住民と

して扱う。 

４． 東莞、恵州の一部を深圳に組み入れ、香港とマカオの住民の居住地を確保します。 

５． 深圳経済特区には、一国 2制度を香港から深圳に移す立法権を保有することになる。 

６． 深圳市は、平山、大亜湾、東莞部分まで拡大する可能性がある。 

 

なんと、一見すると香港の機能を深圳に移転する計画となっています。 

これから香港はどうなるのでしょうか？深圳はこれから住宅建設ラッシュに入り、そして国際金融都市として香港を超えるの

でしょうか？これからの 20年を見ていきましょう！ 

取り敢えず、中秋節は丸いきれいなお月さまが見られるといいですね！！ 

 

それでは今月も笑顔（スマイル）でスタートしましょう！ 

 

 

 

 

 

深圳が大きく変わる！ 

 

 

 



中国経済情報  

 
 

7 月輸出は予想外の増加、3月以来の高い伸び 輸入は減少 

 

税関総署が 8月 8日に発表した 7月の貿易統計によると、市場の予想に反して輸出が増加し、3月以来の大幅な伸び

となった。輸入は減少が続いた。 

  7 月の輸出は前年比 3.3％増加。市場予想は 2.0％減、6 月は 1.3％減だった。一方、輸入は前年比 5.6％減少し、内

需の弱さを浮き彫りにした。市場予想（8.3％減）や 6月（7.3％減）と比べると小幅なマイナスにとどまった。 

7月の貿易収支は450億 6，000万ドルの黒字。6月は509億 8,000万ドルの黒字、市場予想は 400億ドルの黒字だった。 

 対米貿易黒字は 279億 7,000万ドルで、6 月の 299億 2,000万ドルから縮小した。ただ、1～7 月の黒字額は 1,685億ド

ルとなり、トランプ米大統領が問題視する貿易不均衡が続いていることが示された。 

7 月は、米中貿易摩擦を背景に対米輸出が引き続き減少したが、欧州、韓国、台湾、東南アジア諸国連合（ＡＳＥＡＮ）向

けの輸出が増加した。 

ＡＮＺの中国担当シニアエコノミスト、ベティ・ワン氏は「一部の輸出業者が輸出先の多様化を図っている可能性がある。

製造拠点を（中国から）ＡＳＥＡＮ諸国に移す動きが影響している可能性もある」と指摘。「これにより、米中貿易の下振れリ

スクの一部を相殺できることも考えられる」と述べた。 

国家情報センターの幹部は、習近平国家主席が提唱する現代版シルクロード構想「一帯一路」が、輸出拡大に寄与して

いる可能性があるとの見方を示した。7月の対米輸出は前年比６．５％減、米国からの輸入は１９．１％減だった。 

アナリストの間では、米国が追加の制裁関税発動を計画しており、7 月の輸出拡大は一時的な可能性があるとの見方も出

ている。 

キャピタル・エコノミクスの中国担当シニアエコノミスト、ジュリアン・エバンス・プリチャード氏は「今後数四半期、輸出は低

迷が続くだろう。元安が進んでも、米国の追加関税や対外環境全般の低迷が重しになる」との見方を示した。 

 

中国ＰＰＩ、7月は前年比－0.3％ 3年ぶりのマイナス 

 

  国家統計局が発表した 7 月の生産者物価指数（ＰＰＩ）は前年比 0.3％低下し、2016 年 8 月以来のマイナスを記録、ア

ナリスト予想（0.1％低下）以上に落ち込んだ。 

 デフレ懸念が強まるとみられ、中国政府には、米国との貿易戦争激化を受けて失速する経済をてこ入れするよう圧力

がさらに高まった。中国の製造業者は、国内外の需要が鈍る中、市場でのシェア維持のために値下げを余儀なくされてお

り、収益性が低下し、新規投資への意欲が削がれている。 

ＰＰＩは 6月は前年比変わらずだった。7月の前月比は 0.2％下落と、2カ月連続のマイナス。 

エバーブライト・プラメリカ・ファンド・マネジメントのアナリスト、Zou Qiang 氏は「弱い需要が生産者側の見通しに影響を

及ぼしつつある」と指摘。不動産規制強化を背景に、今後数カ月、物価下落が加速するとの見方を示した。 

米国やドイツなどの主要国の生産者物価もこのところ低調となっている。 

中国ＰＰＩは産業別では、石油・ガス掘削（8.3％下落）、紙・紙製品製造（7.1％下落）などの下落率が特に大きかった。 

生産者物価の低迷は中国企業の債務問題やデフォルト（債務不履行）リスクに関する懸念を助長する可能性がある。 

同時に発表された 7 月の消費者物価指数（ＣＰＩ）は前年比 2.8％上昇し、2018 年 2 月以来の高い伸びとなった。アフリカ

豚コレラのまん延で、豚肉などが大幅に値上がりしたことが主な押し上げ要因。伸び率は予想の 2.7％を若干上回った。6

月は前年比 2.7％上昇だった。 

食品価格は前年比 9.1％上昇し、2012年 1月以来の高い伸びとなった。果物価格が 39.1％と大幅に上昇。豚肉価格も

18.2％上昇した。一方、食品と燃料を除いたベースでＣＰＩは前年比 1.3％の上昇にとどまった。 

キャピタル・エコノミクスは調査ノートで「消費者物価の伸び加速が家計の信頼感や実質所得の伸びを圧迫する一方で、

生産者物価のデフレ回帰は製造業の利益に対するさらなる下押し圧力になる」と指摘した。 

 

 

 

 

 

マクロ経済情報 



会計・税務情報 

 

 

 

国家税務総局は、2019年 5月 28日に『都市土地使用税等「六税一費」優遇事項の資料保管による審査準備に関する

公告』（国家政務総局 2019年第 21号）を正式に公布しました。都市土地使用税、不動産税、耕地占用税、車両船舶税、

印紙税、都市維持建設税、教育費付加（以下、六税一費という）について、優遇政策を享受にすることに関する資料を保

管し後日の審査に備える管理方式を採用することになりました。 

当該公告は公布日より施行されます。 

主な内容は下記の通りです。 

① 納税人は、六税一費の優遇を享受するにあたり、「自主的判断、優遇を受けることの申告、関連資料を後日の審査

に備えて保管する」の処理方式により申告する場合、税務機関に優遇政策享受の関連資料の提出が不要となる。

納税人は優遇政策を享受可能かどうかについて、政策に基づき自主的に判断する。 

② 条件に合致する場合には、優遇税制を享受し、後の審査準備のため、関連資料を保管する。 

③ 納税人は、「六税一費」の優遇に関して保管した審査準備資料の真実性、合法性に関する責任を負う。 

④ 各級の税務機関は、国家の税法、法規、規則、および規範性文書等の規定に従って、「六税一費」の減税と免除に

関するフォローアップ管理を実施する。  

減税または免除を享受すべきでないと判断された場合、すでに享受を受けた減税および免除は、法律に従って追

徴され、相応の処理をもって対処される。 

⑤ 都市土地使用税困難減免税、不動産税困難減免税については、適用対象外とする。 

 

 

六税一費とは          六税一費優遇制度享受手順           

  

  

  

  

  

  

  

  

 

 

 

都市土地使用税等「六税一費」優遇事項の資料の保管について 

 

 

 

都市土地使用税 

 

不動産税 

 

耕地占用税 

 

車両船舶税 

 

印紙税 

 

都市維持建設税 

 

教育費 

自主的判断 

優遇を受けることの申告 

関連資料を後日の審査に備えて保管する 



 

特別連載読み物 

 

 

 

 

第 52回 ： ただ、“一生懸命やっている！” ・・・だけでは、働いていることにはなりません！！ 

           常々、“何のために？？” の、問いかけを！！！  

 
私は 40歳の時、北海道・札幌での 10年間の「消費者金融業」の仕事にキリを付けて大阪に帰り、義兄が経営する中小

製造企業で、大手空調機器メーカーのメインの協力(下請け)工場に入社することになりました。 

そこで、遭遇した同年代の管理職の人たちの行動に、随分違和感を感じたのです。  

特に、消費者金融業の経営を経験し、「お金」や「時」の重要性を教えられた自分の感覚と、サラリーマンの気楽さを満

喫している幹部たちとの感覚の違いでした。 

義兄のオーナーは、私が過去に接した上司の中でも、抜群に「できる人」でした。 メーカーの意向を十分理解しつつ、

何百人もの従業員を束ね、彼らを、進むべき方向に引っ張っていこうと一生懸命です。 

しかし、親の心子知らず。 職場では、部長連中をはじめ管理職の人たちが、立話しで、わいわいがやがや・・・。 彼ら

なりに、一生懸命、意見交換をやっているつもりなのでしょう。  皆さん “一生懸命！” に、意見交換をしているようで、

それはただ、自分の意見を押し通そうとしているだけで結論が出ません。この集団のミーテイングには、「何のために・・・?」

という “目的意識” が希薄だと思ったのです。 

トップが超忙しいだけに、「あっちへ行ってくれ！」、「あれしてくれ！」「これ頼んだぞ！」・・・とその時その時、思いつくまま

に、指令を出します。 皆さん、その都度都度、いわれるままに動いて、「ああ～～、忙しかった！」・・・で、1 年が過ぎ、よく

よく考えると、「一体何をしてきたんだろう？？？」・・・と言うことになっている。 ロス多き行動です。  

できる上司でも、忙しければ、部下の能力に合わせた要求ができるとは限りません。上司の要求でも、そのままうのみにし

ないで、依頼した人・受けた自分の状況など、自分なりに考えて、さらに “何のために？！”・・・を、よく考えて、目的に向

かって「効率的行動」を目指してほしいものです。 

いい成果があってこその、“一生懸命！” ですよね。 

 

 

 

 
 

 

   

 

 

 

 

お問い合わせは 

MYDO まで!! 

(お問い合わせ先) 

上海満意多企業管理諮詢有限公司 

〒200336  上海市長寧区 延安西路 2201 号  

上海国際貿易中心 2415 室 

T E L: +86-21-6407-0228    F A X :+86-21-6407-0185 

E-mail: info@shmydo.com  URL: http://shmydo.jp 

 

  

 

ナニワのおっちゃん経営道！ 

≪新コーナー≫ 社会人・企業人としての「ものの見方・みえ方」について語る！ 

mailto:info@shmydo.com
http://shmydo.jp/

